

Empresas dejan igual expectativas de inflación y tipo de cambio empuja alza de precios

SOFÍA ARAVENA

—Las empresas mantienen sus expectativas inflacionarias a 12 y 24 meses, y el tipo de cambio sigue siendo el principal factor que empuja los precios al alza. Esto es parte de lo que se desprende de la Encuesta de Determinantes y Expectativas de Precios (EDEP), que realiza el Banco Central, correspondiente al trimestre marzo, abril y mayo.

Uno de los resultados del sondeo es que los precios de venta de las empresas están cerca del valor neutral, mientras que los niveles de venta y márgenes de ganancia mantienen variaciones similares a la encuesta anterior. La disponibilidad de insumos no muestra mayores variaciones, y los costos mantienen velocidades de alza similares a versiones previas.

Respecto a los factores que influyen en los precios de sus productos o servicio principal, el tipo de cambio sigue siendo el principal factor que empuja los precios al alza, aunque menos que el trimestre anterior. Por otro lado, indican que los ajustes de metas de ganancia no presionan al alza sus precios, y las ventas presionan con menor intensidad que el sondeo previo, y se aproximan a la zona de neutralidad.

Se mantiene estable el porcentaje de empresas que esperan un alza en el costo de sus insumos y precios de venta en un horizonte de 12 meses. En cuanto a las expectativas de inflación a 12 y 24 meses se mantienen en 4% y 3,5%.

Esta encuesta que lleva a cabo el ente rector indaga en las dinámicas de fijación de precios de las empresas y sus expectativas económicas, incluyendo sus estimaciones de inflación a 12 y 24 meses. **P**

